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To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

いと高きところには栄光、神にあれ、地には平和、御心に適う人にあれ。  

ルカによる福音書2章１４節 
聖 句 

● 国 際 会 長   “Building today for a better tomorrow”（より良い明日のために今日を築く） 

    Jennifer Jones（オーストラリア） 

● ｱｼﾞｱ太平洋地域会長  “Action! ”「アクション！」              田中 博之（日本） 

● 西日本区理事     “風となれ、ひかりとなれ”  

“心豊かにあるために、輝くために” 戸所岩雄（彦根シャトー） 

●  中 西 部 部 長   “～為せば成る為さねば成らぬ何事も～”     掛谷太郎（大阪茨木） 

ＡＬＬ ＨＡＮＤＳ ＦＯＲ Ｙ’ｓＤＯＭ ！！ 

～  総 員 配 置 に 就 き 、 役 割 を 果 た そ う ～ 
 

主 題 

今月の題字写真 ≫≫ 

つわぶき 12 

2019～2020 年度 工藤義正 会長主題 

〈 EMC-E YES 〉 

Eを行うためには、メンバー増強とクラブ内での中堅メンバー育成が重要。 YES献金は新規クラブ設立資金です。  

牧野 篤文 EMC事業主任（京都トップスクラブ） 

 

強調 
テーマ 

｢バレーボールの役員｣ 

只野 未来 
 り合いが増えたり、私のことを色々な方が知ってくれたり、仲良くな

ったりと案外大変なことだけでもありませんでした。たくさんの方と
繋がったり仲良くなったりすることに喜びを感じるタイプなのでこの
仕事も楽しんでやってる感はありました。ワイズとは違った繋がりを
たくさん作れたことはとても充実した 2 年間だったなとも思えました
し、なにより審判に詳しくなりました。前まではただただ一試合こな
すことに必死で周りも何も見えませんでしたが、役員として審判の
仕事をすることでチームの審判の向上になったり何より審判団（チ
ームの中で主審副審記録ラインズマン得点係をする人達を審判
団と呼びます）としてまとまってきたのではないかと思えるようにな
りました。 

 来年の3月で役員としての仕事が丁度2年になります。公式試
合もすべて終わり、後は 3 月を迎えるだけです。大変でしたが、い
ざ終わるとなると寂しい気持ちにもなりますが、あっという間の 2 年
間だったなと感じます。チームはまだまだ続くので来年は自分と
チームの向上のために頑張りたいと思います。ただ、11 月の頭に
久々結構大きい捻挫をしたので今はそれを治すことに専念したい
と思います。 

昨年から地元のバレーボール連盟の役員をしています。主に
審判に関する部に所属しています。主に仕事として年 2 回の審判
講習会の実施、年 4 回の公式試合の運営、公式試合での審判が
できないチームへのサポート等々色々あります。この役員の仕事
は数年に１回チームの代表として回ってきます。公式試合は年に
4 回程度ですが、試合が行われる前には準備として数回集まりま
すし、抽選会が行われるので（チーム数は 40 数チームあります）
その準備等やることはたくさんあります。一見大変そうですし、１回
役員になると最低 2 年は仕事をしないといけないですし、実際大
変です。なので、ほぼほぼやりたい方はいません。誰もが自分の
時間を割いて、ましてや、仕事を休んでまでしたいとは思わないも
のですから。私も仕事を休まないでできる範囲で行ってます。そ
の集まりのために仕事を休んでいたら有給がいくらあっても足りま
せんからね。 

そんな中ですが、私が所属している部のメンバーは大変ありが
たいことに顔見知りの方もいたり、すごくいいメンバーに恵まれまし
た。1つの部に大体5人編成なのですが、私が仕事で準備にほぼ
ほぼ行けなくてもいいよいいよとおっしゃってくれて大変ありがたく
思ってます。その関係で練習試合にも行かせていただけたり、知 
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報告者 ・ 奥田 時夫 

１１月 例 会 報 告 
 

11月19日（火）大阪YMCA10Fチャペルにおいて例会が開催されました。ゲスト

スピーカーに大阪西クラブ湯浅禎也氏をお招きし「スケッチの楽しみ方」の講演を

していただきました。出席者のゲストには岡部順子さん、ビジターには大阪泉北ク

ラブ人見晃弘氏、大阪西クラブからは松本武彦氏、谷正一氏、なかのしまクラブ今

井利子さん、藤井弥生さん、大阪センテニアルクラブ大村肇氏をお招きし例会が盛

り上がりしました。ゲストスピーチでは「スケッチの楽しみ方」として遠近法を取

り入れる手法のお話をしていただき、スケッチ手法の説明はとてもわかりやすく私

にも容易に理解することができ、どこかで生かせることができればいいなと思いま

した。私も工藤会長期になって初めての出席でしたがゲストやビジターの皆様が大

勢出席していただき総計20名の出席で賑やかな例会となりました。 

報告者 ・ 福島 眞一 

１１月 役 員 会 報 告 

【報告事項】 
1. 11月例会報告 
11月19日(火)18：30～20：00YMCA会館10階101号室 
プログラム：「スケッチの楽しみ方」出席者：ゲスト：2 名：
湯浅禎也（講師、大阪西）岡部順子、メン:10 名（功労会員１
含む）、岩田、岩原、岡野、奥田、川岸、工藤、小路、丹吾、
灰谷、福島 メネット2 名 奥田サト子、和田早苗、ビジター6
名：人見晃弘（大阪泉北）、大村肇（大阪センテニアル）、松
本武彦、谷正一（大阪西）、今井利子、藤井弥生、大阪なかの
しま）出席者数：計20名、メーキャップ0 例会出席率：81.8%
（9/11）、二コニコ：13,850円 トスファンド：7,400円 

2.11月会計報告 
3.中西部ＹＹＹフォーラム 10月19日（土）六甲山ＹＭＣＡ 
 参加者： 水口、岩田、工藤、岡野 雨で室内のワークになった 
が、留学生との交流など有意義だった。 

4.とさぼりカーニバル2019 11月4日 
受付、海産物・飲み物販売  参加者：岩原、小路、丹吾、福島、
岩原コメット 寄付額は約5,000円 

5.第2回中西部評議会 11月16日（土） 
6.大阪ＹＭＣＡ大会２０１９ ＹＭＣＡ会館 11月23日（日） 
出席：川岸、工藤、小路 10時～12：00 Ｙアクターフォーラム  
SGDSについて等 13:30～15:00  Ｙボランティアの集い 

7.YMCA協賛金の件 とさぼりカーニバル、クリスマスコンサート  
両方に10,000円の協賛金支払い済   

8.とさぼりＹＭＣＡクリスマス チャリティーコンサート   
12月6日（金）18：00～ ＹＭＣＡ会館 10階チャペル 

9.その他 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
11月例会出席者数 11月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 

メンバー    9 名 

広義・功労会員 1 名 

メネット    2 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 8 名 

出席者合計  20名 

会員例会出席者 9 名 

メーキャップ  0 名 

合   計   9 名 

現会員数   15 名 

出席率対象  11 名 

出 席 率      81.8％ 

切 手      0 pt 

現 金      0 pt 

 

 

         

今期合計        0 pt 

7月分    12,250円 

8月分     5,325円 

9月分     6,000円 

10月分    5,460円 

11月分    13,850円 

今期合計  42,825円 

7月分      4,838 円 

8月分   13,400円 

9月分    3,700円 

10月分   1,700円 

11月分   7,400円 

残高合計  1,454,969円 

日 時 ： 2019年 11月26日（火） 18：30～20：30 

場 所 ： 土佐堀ＹＭＣＡ406Ａ 

出席者 ： 工藤、岩原、岩田、川岸、丹吾、福島 

【協議事項】 
1.3クラブ合同クリスマス例会（12月）について 
日時：12月11日（水）   
会場：宝塚ホテル 新館3階 シルバーの間 
会費：5,000円（案） 
名札は各クラブで用意  全体司会：岡野泰和（土佐堀） 

2.中西部合同新年会（１月例会） 
日時：2020年1月11日（土）11:30～受付12：00開会 
場所:大阪倶楽部会館 大阪市中央区今橋4-4-11 
会費:8,000円  登録締切り12月20日迄 

3.2月例会（タイム オブ ファスト）プログラム「フレイ
ルを予防して活き生き人生」講師：重信直人 ＹＭＣＡ総
合研究所 

4.台北セントラルクラブ40周年記念祝会 
2020年3月13日（金）～15日（日）  
出席予定者 工藤、川岸、川岸メネット、岡野、丹吾、 
福島 

5.ＩＢＣからの連絡 
台北セントラルとシャーロットタウンクラブ（カナダ）か
らの連絡 
ＩＢＣへのクリスマスカード ハンバット、三多、ヒロ、
シャロット、台北、の5つに出す。 

6 .ＹＭＣＡと中西部合同チャリティーボウリング大会 
2020年2月1日（土）午後5時集合 会場：弁天町グラ
ンドボウル（今回から会場が変更）参加費：3,500円（貸
シューズ代 300円別途）申し込み1月17日迄 

  

日  時 ： 2019年 11月 19日（火） 18：30～20：20 

場  所 ： 土佐堀ＹＭＣＡ 10階 

内  容 ： 湯浅禎也さん 「スケッチの楽しみ方」 
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今月のインタビューゲストは、宝塚クラブの由美ねぇこと、石田由美子ワイズです。 
いつも明るく元気で、人を魅了させるその原点がどこから来るのか、 
色々お聞きしました。 

好きな言葉は何ですか？ 

雲上快晴です。飛行機に乗っていた時の体験です。地上が

悪天候でも雲の上に出ると真っ青な空。毎回感動しました。

人生にたとえて結婚式のスピーチでもよく話しました。 

 

小さいときのことを話してください。 

小学校の４年生までは本当におとなしい子供でした。小学

校の３年生の時に母親が亡くなり学校の先生も気を遣ってく

れていましたが、手は挙げないし当てられても小さな声で答

えるような子供でした。宝塚第一小学校に通っていたのです

が、５年生の時に素晴らしい先生に出会い、先生の影響で今

のような積極的な性格に変わりました。福田秀治先生といい、

５年と６年の担任で、元気で熱血先生でした。それ以来積極

的になり、すすんで手を挙げ大きな声でしゃべるようになり

ました。その先生の特訓で神戸女学院に合格することが出来

ました。 

 

石田さんを大変魅力的な人だと思っていますが、 

どのようなキャリアを積み重ねられてきたのですか？ 

 色々事情があって神戸女学院の大学に進まず、１年後、松

蔭の短大に行きました。アナウンサーになりたくて１～2社受

けていた時、従姉妹から全日空のスチワーデス試験を一緒に

受けない？と誘われました。幸い合格して全日空の今でいう

CA になりました。５年ほど飛んでいましたが、当時のスチワ

ーデスは３０才で定年、結婚しても退職という今では考えら

れないようなシステムだったので、将来のことを考え出しま

した。ちょうどその頃、全日空がアメリカのパシフィック サ

ウス ウエスト エアラインから飛行機を２機借りることに

なり、プロモーションのために飛んできたアメリカ人のスチ

ワーデス達と一緒に行動することになりました。大阪市役所

に挨拶に行くのに同行したりしました。ちょうど万博の頃で

したが、外にも別の世界があると感じて、全日空を退職しま

した。英語の勉強も再度やったりしました。そして、パンナ

ムの本町の予約係に空きがあると言うことで転職しました。

パンナムに転職してからはマーケティングや世界の航空業界

のことを勉強できました。世界を見る目が変わりました。そ

こで夫とも知り合いました。会社の状況が悪くなり同じ会社

に２人でいるのはヤバイかなと思いました。大阪全日空ホテ

ル（現ANAクラウンプラザホテル大阪）がオープンすると知

りかつての上司や同期に会い就活した結果、再度全日空ファ

ミリーになりました。VIP担当のコンシェルジェをやり、定年

まで勤めました。 
 

宝塚クラブはどのようなクラブですか？ 

コーポラティブな大人のクラブです。楽しいクラブです。私

がやっときますという人が多く誰かがカバーしてくれるとて

も良いクラブです。 

 

フラダンス、そして関西学院のフラサークルMahaloとの関

わりを教えてください。 

宝塚クラブは毎年年末にクリスマスキャロルの夕べを開催

しています。１０年前くらい前のクリスマスキャロルで知り合

いの知り合いから、関西学院のフラサークルに指導者がいない

ので指導してくれないかとの話があり、それからボランティア

で指導をしています。Y サービスとしてやっています。当初は

７名くらいだったのですが今は４０名くらいになっています。

４年生はクリスマスキャロルの夕べで卒業です。私がフラを始

めたきっかけは、パンナムの研修や休暇でハワイにしょっちゅ

う行く機会があってフラに出会いましたが本格的にやり出し

たのは退職してからです。 

 

Facebook を見ますと、石田さんは玉岡かおるさんの本が素

敵だとありますが、どんなところですか？ 

神戸や姫路など身近な兵庫県が舞台でなじみがある上、綿密

な取材や見てきたような描写で説得力のある話が良いですね。

女学院の出身で、同窓会で講演していただきました。気さくな

方で親近感をおぼえます。三田の九鬼家を取材した “天涯の

船”は特に面白かったです。 

 

これからのことはどうですか？ 

元気で頑張りたいと思いますが、人生のロスタイムが分から

ないので、どうやってランディングするのが良いか悩んでいま

す。クオリティオブライフかな。 

石田ワイズとは、西宮北口のクラシックな喫茶店でインタ

ビューしました。ポイントポイントで出会った事や人に良い

影響を受けて、今の石田ワイズがあるのだと納得しました。 
私も石田ワイズの前向きでやる気満々な姿を目標に頑張

ろうと改めて思いました。（ブリテン委員長 福島 眞一） 

№6 石田由美子 

ワイズ 

宝塚クラブには航空業界の

出身者が５人います。杉谷

和代メンがパンナムの先輩

で福田宏子メンもパンナ

ム、武田寿子メンが JAL、
福田素子メンは全日空の同

僚です。パンナムの同窓会

で福田宏子メンに出会いワ

イズを紹介され入会するこ

とになりました。女学院の

時代に神戸YMCAの余島キ

ャンプに行っていたので、

YMCA にはなじみがありま

した。一周回って戻ってき

たような感じです。 
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報告者 ・ 岩原 義則 

とさぼりカーニバル2019 
令和元年11月4日 大阪土佐堀YMCA会館で、恒例の土佐堀カーニバルに

参加しました。 

参加者：小路、丹吾、福島、岩田、工藤、岩原各土佐堀ワイズと、 

岩原コメット 

土佐堀では恒例の海産物と同じブースで飲み物の販売をしました。 

いつもの海産物、ちりめんじゃこ・うるめ干しに加えて、サンマの開き干

し、とろろ昆布などが並びました。種類が多い方が売れ行きもいいですね。 

岩原は、久しぶりに親子での参加です。率先して出たいと言い出し、少し

うれしくなりました。これも、ボランティアだ！ということで、いつものと

おり二人で売り子となりました。 

他のワイズの方々にも喜んで買っていただき、大変感謝します。いつもは、

自分の分も回ってきますが、今回は、そうそうに売り切れとなりました。 

また、参加します！ 

日時 ： 2019年 11月4日（月祝） 

場所 ： 大阪YMCA会館 土佐堀YMCA 

報告者 ・ 工藤 義正 

大阪YMCA大会2019に参加して 
 

11月23日（土・祝）大阪YMCA大会2019がYMCA会館で開催さ 

れました。今年のプログラムは午前 10 時からの「Y アクターフ

ォーラム」と昼食を挟んで午後からの「Yボランティアの集い」の

2本立てで、今回、川岸ワイズと共に両方に参加しました。 

Yアクターフォーラムのテーマは「大阪YMCA×ＳＤＧｓ」。お互

いの存在や個性を認め合い、高めることができる大阪ＹＭＣＡをＳ

ＤＧｓの視点から考えましょうということです。最近話題に上るＳ

ＤＧｓは2015年の国連サミットで採択された持続可能な開発目標

で2030年達成向け、貧困に、飢餓、健康、教育、水、エネルギー

や環境など17の目標項目が挙げられています。 

フォーラムは最初、ＹＭＣＡとＳＤＧｓのつながりについての基

本的レクチャーがあり、その後17のグループに分かれ話し合いま

した。私のグループはＳＤＧｓアイコン№７「エネルギーをみんな

に、そしてクリーンに」がテーマでした。中国、ラオスからの女性 

 

日時 ： 2019年 11月23日（土祝） 

場所 ： 大阪YMCA会館 

留学生 2 人とＹのスタッフの 4 人の小グループでしたが、

彼女たちからは石油から作られるスーパーのレジ袋に代え

てのマイバック持参やマイボトルの携帯など活発に意見が

出ました。最後にそれぞれのグループからまとめの発表が

あり、ＳＤＧｓの重要さをあらためて認識できたフォーラ

ムでした。午後の「Ｙボランティの集い」は小川総主事の

挨拶、今期から新しくＹＭＣＡ新会長に就任した岩坂二規

さんからメッセージがありました。ＹＭＣＡの新しい取り

組みや事業報告と共に留学生への奨学金授与式や会員表彰

があり、午後3時に閉会となりました。 

大会には新人のスタッフ、元ＹＭＣＡのスタッフの皆さ

ん、また世界各地からの若い留学生などいろんな人々が参

加されており、ＹＭＣＡの広がり、つながり、時の流れを

実感しました。 
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☆第321回早天祈祷会☆ 

日時…2020年1月17日(金) 7：30～8：30 

証し…宇埜充洋さん（大阪YMCAウェルネス事業部責任者） 

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10階チャペル 

☆とさぼりＹＭＣＡクリスマス 

チャリティーコンサート  

日時…2019年12月6日（金）18：00～ 

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10階チャペル 

☆ ＹＭＣＡと中西部 合同チャリティーボウリング大会への参加協力について 

日時…２０２０年２月１日（土） 午後５時集合 

会場…弁天町グランドボウル （今回から会場が変更） 

参加費…３，５００円（貸シューズ代 ３００円別途） 

申し込み…２０２０年１月１７日迄 

☆大阪YMCAクリスマス献金に引き続きご協力をお願いします！ 

 皆様からの献金は、以下の各目的に役立たせていただきます。 

＊個別支援プログラム支援金…地域における課題解決（地域支え合い・交流、世代間交流、児童養護施設 

招待キャンプ、子育て支援など）のプログラムのために※各YMCAの取組は、別紙ご参照ください。 

＊国際奨学金支援金…海外からのユースの勉学支援のために 

＊国際協力募金…日本YMCA同盟が行う国際支援活動（災害､紛争、貧困等の解決）のために 

＊国際協力活動支援金…グローバル社会に平和を創りだすアジアのユース育成のために 

＊青少年育成活動支援金…チェンジメーカーとして社会課題解決に参画する青少年育成のために 

【期限】2020年1月31日（金）まで 

【お問合せ】お近くのYMCAまたは大阪YMCA統括本部クリスマス献金事務局（TEL: 06-6441-0894）まで 

1 月例会 【中西部合同新年会】 

日時 ２０２０年１月１１日（土） 

会場 大阪倶楽部会館 

  大阪市中央区今橋４－４－１１ 

会費 ８，０００円 

11：30～ 受付開始 

12：00～ 開宴    ゲスト演奏 堀江中学校吹奏楽部 

 

★大阪倶楽部会館は近代建築としての評価が高まり、平成９年（１９９７）には国の登録有形文化財の指定を

受けました。大阪市指定景観形成物、近代化産業遺産（経済産業省）、市指定文化財にも相次ぎ選ばれま

す。大正モダニズムの世界で素敵な音楽とともに新年をお祝いしましょう。 

 

★締切 ２０１９年１２月２０日 

２月例会 【タイム オブ ファスト】 

日時 ２０２０年２月１７日（火） 18：30～20：20 

会場 大阪ＹＭＣＡ会館 

プログラム  「フレイルを予防して活き生き人生」 

講師 重信直人 ＹＭＣＡ総合研究所 

 

★「フレイル」とは高齢者の要介護、要支援の手前、60 代からもう始まるといわれる心身共に虚弱状態を指

し、今日本でも大きな社会問題になっています。この機会にフレイル予防について取組みましょう。 
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2 日 北村京子 

12 日 只野未来 

▽ 今後の予定 ▽ 

― 1月 ― 
11日(土)クラブ例会 

中西部合同新年会（12：00～) 大阪倶楽部会館 
27日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
27日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 
 

１１月例会より・・・ 

メネットのみなさんの参加も 

嬉しいですね。 

10 月お誕生日の和田早苗メネット 

11 月お誕生日の奥田サト子メネット 

6 日 

川岸清・和田早苗 

大阪土佐堀クラブ・大阪センテニアルクラブ 

・宝塚クラブ クリスマス合同例会 
 
日時：２０１９年１２月１１日（水）１８：００～ 
会場：宝塚ホテル 
会費：５，０００円 受付は18：30～ 
司会：岡野 泰和メン 
担当：B班（岩田、岩原、北村、只野、丹吾、小坂井、水口） 
 

○○クリスマス礼拝○○ 

18：00～ 旧館５Ｆチャペル 
メッセージ 宝塚教会 浦上結慈牧師 

 

★礼拝の献金は、日本YMCA同盟の 

「地球市民育成プロジェクト」に献げます。 

 

○○合同例会○○ 

18：45～ 新館３Ｆシルバーの間 

開会点鐘 

ワイズソング 

懇親会を楽しみましょう！ 

美味しいディナー 

クラブ自慢の隠し芸 

みんなで祝うお誕生日 

集合写真… 

今月の題字写真 
福島メン提供 「つわぶき」 

― 12月 ― 
 6日(金)土佐堀YMCAクリスマスコンサート  土佐堀YMCA 
11日(水)クラブ例会(18：00～)       宝塚ホテル 
17日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
17日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

― 2月 ― 
 1日(土)中西部・土佐堀ＹＭＣＡ合同チャリティー 

ボウリング大会    弁天町グランドボウル 
17日(水)クラブ例会(18：00～)       土佐堀YMCA  
24日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
24日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 
 


